

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan kesimpulan studi kasus ini dapat disimpulkan bahwa dalam melakukan Asuhan Keperawatan Pada Ny.L dengan Fraktur Costae 3 Aspek Anterolateral Sinistra Dan Post Op Repair Ruptur Bulbi mulai tanggal 27 – 29 Mei 2024 menggunakan metode pendekatan proses keperawatan mulai dari pengkajian, diagnose, perencanaan keperawatan, pelaksanaan, evaluasi dan pendokumentasian. Proses tersebut dapat disimpulkan sebagai berikut proses pengkajian dalam keperawatan melibatkan metode observasi, wawancara, dan studi dokumentasi untuk mengidentifikasi kondisi pasien, merencanakan intervensi, dan mengevaluasi hasil perawatan.

Dalam kasus pasien Ny.L, yang mengalami Fraktur Costae 3 Aspek Anterolateral Sinistra Dan Post Op Repair Ruptur Bulbi karena terjatuh dari pikup, pengkajian dilakukan melalui pengamatan langsung, wawancara, dan peninjauan rekam medis untuk mendapatkan gambaran menyeluruh mengenai kondisi kesehatannya. Dalam upaya meningkatkan mutu asuhan keperawatan dipengaruhi oleh pengetahuan, sikap profesional, dan keterampilan yang dimiliki oleh perawat. Perawatan adalah pelayanan esensial yang diberikan oleh perawat terhadap individu, keluarga, masyarakat yang mempunyai masalah keperawatan dengan upaya mencapai derajat kesehatan semaksimal mungkin sesuai dengan potensi yang dimiliki dalam menjalankan kegiatan di bidang promotive, preventif, kuratif dan rehabilitative dengan menggunakan proses keperawatan.

Asuhan keperawatan pada Ny.L dengan Fraktur Costae 3 Aspek Anterolateral Sinistra Dan Post Op Repair Ruptur Bulbi RSUP Dr.Sardjito dengan diagnose keperawatan utama Nyeri akut berhubungan dengan agen pencedera fisik, Resiko infeksi berhubungan dengan prosedur invansif, Deficit perawatan diri berhubungan dengan gangguan musculoskeletal, Gangguan pertukaran gas berhubungan dengan ketidakseimbangan ventilasi perfusi.

Setelah dilakukan intervensi keperawatan selama 3 hari didapatkan hasil keluhan utama pasien mengalami nyeri akut skala 5 dibagian dada kiri karena terbentur aspal dan post op repair ruptur bulbi pada tanggal 25 Mei 2024, dengan diagnose medis utama nyeri akut teratasi dengan kriteria hasil pasien mengatakan jika nyeri sudah berkurang setelah 3 hari setelah diberikan terapi obat analgetic dan melakukan teknik non farmakologi hypnosis 5 jari. Diagnose kedua, resiko infeksi dibuktikan dengan pasien post op repair ruptur bulbi pada tanggal 25 Mei 2024 teratasi dengan kriteria hasil tidak ada tanda gejala infeksi yang dialami oleh pasien. Diagnose ketiga, deficit perawatan diri masalah belum teratasi dengan kriteria hasil pasien masih dibantu keluarga untuk melakukan aktivitas sehari-hari. Diagnosa keempat, gangguan pertukaran gas teratasi sebagian dengan kriteria hasil pasien terkadang masih merasa sesak jika pasien terlalu banyak bergerak, SPO<sub>2</sub>98%.

## **B. Saran**

Selama melaksanakan asuhan keperawatan pada Ny.L dengan Fraktur Costae 3 Aspek Anterolateral Sinistra Dan Post Op Repair Ruptur Bulbi Diruang Cendana 2 Rsup Dr.Sardjito Yogyakarta pada tanggal 27-29 Mei 2024. Penulis

menemukan adanya hal-hal baru yang dapat dijadikan masukan dalam meningkatkan mutu asuhan keperawatan.

1. Bagi Instalasi Rumah Sakit

Rumah sakit diharapkan untuk tetap mempertahankan mutu pelayanan di rumah sakit baik dalam bidang medis maupun asuhan keperawatan pada pasien yang menjalankan rawat inap maupun rawat jalan dengan didukung kelengkapan dokumentasi dan pelayanan yang ramah tamah.

2. Bagi Institusi Pendidikan

Berdasarkan hasil karya tulis ilmiah ini diharapkan digunakan sebagai sumber informasi bagi seluruh mahasiswa dan dapat menjadi sumber referensi untuk mengembangkan ilmu pengetahuan dan menambah wawasan.

3. Bagi Pasien dan Keluarga

Pasien dan keluarga diharapkan dapat memberikan dukungan pada pasien dan selalu berada disamping pasien atau menemani pasien agar pasien memiliki motivasi dan semangat untuk kesembuhannya.

4. Bagi Penulis

Dengan disusunnya karya tulis ilmiah ini diharapkan kepada semua pembaca agar dapat menelaah dan memahami apa yang telah ditulis didalam makalah ini sehingga bisa menambah pengetahuan pembaca mengenai, mengenal, menerima dan menghargai diri sendiri dan orang lain. Disamping itu kami juga mengharapkan kritik dan saran dari para pembaca sehingga kami bisa menjadi lebih baik pada laporan kasus asuhan keperawatan kami dikemudian hari.

## DAFTAR PUSTAKA

Situmorang, KRBCB (2019). *Hubungan Trauma Mekanik Pada Mata Terhadap Tajam Penglihatan Hasil Koreksi Terbaik Hasil Koreksi Terbaik Pasien Di Rsud Dr. Soetomo Surabaya Periode 2016-2018* (Disertasi Doktor, Universitas Airlangga).

*World Health Organization. GLOBAL DATA ON VISUAL IMPAIRMENTS 2010. 2010:3.*

Purwanty, M. (2019). *PROFIL KUNJUNGAN PASIEN KEGAWATDARURATAN MATA MELALUI UNIT GAWAT DARURAT DI RUMAH SAKIT UNIVERSITAS HASANUDDIN MAKASSAR PERIODE JANUARI-SEPTEMBER 2019= VISITING PROFILE OF EMERGENCY PATIENT IN EYE EMERGENCY UNIT IN HASANUDDIN UNIVERSITY HOSPITAL MAKASSAR ON JANUARY-SEPTEMBER 2019* (Doctoral dissertation, Universitas Hasanuddin).

Doenges, Marylinn E. 2000. Rencana Asuhan Keperawatan. Ed. II. Jakarta : Penerbit Buku EGC

Huriyanti,E., Buiman, Jaka, B., Anwar, & Kurniawan, H. (2015). Rinosinusitis Kronik Dengan Komplikasi Abses Periorbita. *Jurnal Kesehatan Andalas*, 4(1),313-321.

Lestari, Y. E. D. (2017). Pengaruh Rom Exercise Dini Pada Pasien Post Operasi Fraktur Ekstremitas Bawah (Fraktur Femur Dan Fraktur Cruris) Terhadap Lama Hari Rawat Di Ruang Bedah Rsud Gambiran Kota

Kediri. *Jurnal Ilmu Kesehatan* 3 (1), 34.  
<https://doi.org/10.32831/jik.v3i1.43>

Adnan, Muhammad dan Anwar, Kainat. 2020. "Online Learning Amid The COVID-19 Pandemic: Students' Perspectives". *Journal of Pedagogical Sociology and Psychology*. 2(1): 45-51. Diakses pada hari 24Mei 2023 pukul 10.35 WIB.

Aksa, L. (2021). *Asuhan Keperawatan pada Tn.S Dengan Fraktur Femur Dextra Post ORIF Hari ke 3 Di Ruang Baitulizzah 1 Rumah Sakit Islam Sultan Agung Semarang*. Universitas Sultan Agung Semarang. 9-10.

Feger, J. (2021). Rib Fracture. *Radiopaedia*, 1–12.  
<https://radiopaedia.org/articles/rib-fractures?lang=us>

Ghassani, Zerlinda, E. F. (2016). *Jurnal Keperawatan FKIK UMY. Pengaruh Pemberian Aromaterapi Lavender Dan Teknik Relaksasi Nafas Dalam Terhadap Skala Nyeri Pada Pasien Post Operasi Fraktur Ekstremitas Di RS PKU Muhammadiyah Gamping*

Kepel, F. R., & Lengkong, A. C. (2020). Fraktur geriatrik. *E-CliniC*, 8(2), 203–210.  
<https://doi.org/10.35790/ecl.v8i2.30179>

Mahartha, G. R. A., Maliawan, S., & Kawiyana, K. S. (2017). Manajemen Fraktur Pada Trauma Muskuloskeletal. *E-Jurnal Medika Udayana*, 2(3), 548–560.

- Mutiara Santhi, P. K. (2020). Gambaran Asuhan Keperawatan Pada Pasien Post Operasi Open Reduction Internal Fixation Fraktur Ekstremitas Bawah Dengan Nyeri Akut Di Ruang Sandat Brsu Tabanan Tahun 2020. Poltekkes Denpasar.
- Wahyuni, A. T., Masfuri, M., & Arista, L. (2022). Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Mortalitas Pada Pasien Dengan Fraktur Costa: Literature Review. *Jurnal Keperawatan Widya Gantari Indonesia*, 6(2), 157. <https://doi.org/10.52020/jkwgi.v6i2.4151>.
- Zahro, S. (2021). Asuhan Keperawatan pada Klien Sdr. A dengan Kasus Fraktur Manus di Ruangan Mawar RSD Balung Jember. Doctoral Dissertation, Universitas Muhammadiyah Jember.
- Zuriati, S. M. (2019). Buku Ajar Asuhan Keperawatan Medikal Bedah Gangguan Pada Sistem Muskuloskeletal Aplikasi Nanda NIC & NOC (T. Penulis (ed.); 1st ed.). Pustaka Galeri Mandiri Perum Batu Kasek E11, Jl. Batu Kasek, Pagambiran Ampalu Nan XX Lubuk Begalung, Padang. Sumatra Barat. 25226
- Haryono, Rudi & Utami, Maria P S. 2019. *Keperawatan Medikal Bedah 2*. Yogyakarta: Pustaka Baru Press.
- Akbar, M., Helijanti, N., Munir, M. A., & Sofyan, A. (2019). Conjunctival laceration of the tarsalis palpebra inferior et causing by a fishing hook. *Jurnal Medical Profession (Medpro)*, 1(2), 151-166.

Budiono, S. (Ed.). (2019). *Buku terbuka ilmu kesehatan mata* . Pers Universitas Airlangga.

Lebon, J. et al. (2017) 'Physical therapy under hypnosis for the treatment of patients with type 1 complex regional pain syndrome of the hand and wrist: Retrospective study of 20 cases', *Hand Surgery and Rehabilitation*, 36(3), pp. 215–221. doi: 10.1016/j.hansur.2016.12.008.

Kolcaba, K., Ohio, C. and Dimarco, M. A. (2015) 'Comfort Theory and its application to pediatric nursing', (May 2005).